



**NEWSLETTER
ABANCORD
SEPTIEMBRE 2024**

NEWSLETTER

ABANCORD

SEPTIEMBRE 2024

30 de septiembre de 2024

CONTENIDO:

Artículo “Del contenido, reflexiones y buenas prácticas del X Congreso Anual ABANCORD”;

Ambiente Regulatorio Financiero RD;

TOP 5: artículos nacionales e internacionales sobre banca y economía septiembre 2024.

Del contenido, reflexiones y buenas prácticas del X Congreso Anual ABANCORD

Por: Solange Jiménez

El pasado 5 de septiembre de 2024, ABANCORD celebró con gran éxito la X versión de su Congreso anual: “Perspectivas Transformadoras del Gobierno Corporativo: Retos y Oportunidades”.

La señora Cristina De Castro, Presidente Ejecutiva de

ABANCORD, ofreció las palabras de bienvenida. En sus palabras, la señora De Castro destacó el impacto de la realización de este evento anual y la amplia significatividad de la realización de esta X versión del Congreso: “hemos priorizado el debate sobre las normativas clave que moldearán el futuro del gobierno corporativo, subrayando el rol crucial de la Supervisión Basada en Riesgos (SBR)”. Puntualizando, además, la relevancia de la apertura y clausura del evento a cargo de las máximas autoridades financieras y monetarias del país. Describiendo el evento como un espacio para el análisis y la reflexión sobre la implementación de las nuevas normativas en el sector.

El desglose del contenido inició de forma espectacular con las Palabras de apertura: “Rol del Gobierno

Corporativo desde una Perspectiva de Supervisión Basada en Riesgos”, a cargo del señor Alejandro

Fernández W., Superintendente de Bancos de la República Dominicana. En sus palabras, el Superintendente de Bancos compartió sus reflexiones acerca de la importancia del buen gobierno para las entidades de intermediación financiera. Adicionalmente, expuso algunas oportunidades de mejora en la gobernanza de las entidades, basadas en las experiencias y hallazgos de los trabajos de campo de la Superintendencia, así como también ofreció buenas prácticas vistas por el Supervisor. Finalmente, concluyó con algunas recomendaciones y el anuncio de algunas iniciativas en torno al tema central del evento. Detalló considerables recomendaciones para los órganos de gobierno, las cuales incluyen la capacitación continua y actualización permanente; cultura de cuestionamiento constructivo y crítico; adecuada gestión de riesgos y controles internos; entidades con comités funcionales y efectivos; adecuada rotación y planes de sucesión; diversidad; compromiso y dedicación; entre otras de igual relevancia.



El Superintendente de Bancos señaló que uno de los beneficios de la Supervisión Basada en Riesgos es que promueve una adecuada cultura de gobernanza, gestión de riesgos y controles internos. Agregando que, cuando una entidad tiene un gobierno corporativo robusto, el Supervisor puede confiar en la capacidad de la entidad para gestionar sus riesgos y puntualizando que el sector financiero ha mostrado liderazgo en las prácticas de buen gobierno corporativo.

La primera exposición del evento, “Gobierno Corporativo 360: Construyendo el Futuro del Sector Financiero”, estuvo a cargo del señor Omar Victoria, Socio Director de la firma OV. Durante su exposición, el señor Omar Victoria ofreció una visión integral del gobierno corporativo de las EIF, especificando cuáles son esos retos reales que nos están impactando como mercado, cómo sacar provecho de estos y qué oportunidades tenemos. Además, realizó valiosas recomendaciones prácticas de lo que la gobernanza puede aportar a las entidades individuales y a todo el sistema financiero.

Indicó, entre otras cosas, que el enfoque ha pasado del cumplimiento al enfoque estratégico y de creación de valor. Sumando que la gobernanza es constante y está en evolución constante, mientras que los riesgos no dejan de expandirse en sus características. Añadiendo que, actualmente, la visión de

gobernanza es una visión proactiva y debe ser ágil. Invitándonos, entre otros aspectos de igual valía, a planificar la gobernanza, diversificar los órganos de gobierno, capacitarnos, apalancar la gobernanza en la tecnología y a cuestionarnos sobre cuál es nuestro gobierno efectivo.

Pasada la primera exposición, nos adentramos en el “Panel: Nuevo Marco de Supervisión Basada en Riesgos”.

Este panel fue introducido con la exposición del señor Elbin

Cuevas, Asesor de Supervisión de la Superintendencia de Bancos, constituyéndose en la segunda presentación del evento.

El señor Elbin Cuevas se refirió a la Supervisión Basada en Riesgos (SBR) la cual definió como un enfoque de supervisión fundamentado en el análisis continuo, prospectivo e integral de los riesgos que asumen las entidades y la forma en cómo se gestionan.

Se refirió, entre otros, a la actualización de la matriz de riesgos y a las diferencias entre supervisión basada en cumplimiento y

supervisión basada en riesgo. Especificando que este nuevo enfoque permite al supervisor conocer y dar seguimiento a los diversos riesgos inherentes a las actividades realizadas por las EIF; identificar los cambios de dirección de los riesgos de manera anticipada y requerir medidas correctivas oportunas.

El Panel fue moderado por la señora Mercedes Canalda de Beras-Goico, Presidente Ejecutiva Banco ADOPEM y experta en Microfinanzas. La señora Canalda relató la experiencia de Adopem, la cual fue parte del grupo de entidades participantes de la primera iniciativa piloto del SBR, junto al Banco Popular y la Asociación Popular de Ahorros y Préstamos. Indicó que esta fue una experiencia muy positiva y de gran aprendizaje para la entidad al tratarse de un protocolo diferente, aunque con la misma profundidad. Especificó que, a través de este Panel, comprenderemos mejor cómo sacarle provecho a esta nueva modalidad que agrega valor a las entidades de intermediación financiera.

Por su parte, la señora Raquel E. Sordo, Asesora Bancaria y Financiera y panelista de esta sección del evento, indicó que esta nueva modalidad de supervisión basada en riesgos es un enfoque novedoso, cuya anterior visión se basaba en el cumplimiento, enfocándose en el pasado, por lo que quizás no veía a la entidad de cara al futuro. En cambio, este nuevo enfoque es beneficioso porque suma transparencia, siendo un elemento básico la manera en que se entrega la información. Especificó que los riesgos están cambiando de forma constante. Recomendó a los presentes, entre otros aspectos, mantener actualizados los conocimientos; alinear el apetito de riesgo con la estrategia y abrirse a todos los stakeholders.

De su lado, el señor Raúl Hernández, CEO de CIEF Consulting y panelista, indicó que entiende que un elemento importantísimo es que, aunque el modelo de Supervisión Basado en Riesgos (SBR) se base en un elemento prospectivo, sigue siendo significativo mirar hacia atrás e ir cotejando la lista de cumplimiento, especificando que siempre sacamos de la historia el insumo para mirar hacia delante. Agregó que el mismo entendimiento del negocio va a ir muy rápido por lo que nos toca movernos con el negocio y entender los cambios por venir: “si estamos de acuerdo en que el mundo está cambiando mucho y muy rápido, debemos definir una estrategia en la cual podamos transitar ese camino, manteniéndonos relevantes, rentables y solventes. Gestionando esos riesgos cuando llegemos al destino”. Recomendó, entre otros, ser eficientes, aprender, mejorar y alcanzar el éxito.

La señora Mercedes Canalda concluyó el panel indicando que tenemos un gran desafío por delante con esta nueva gestión y supervisión.

El evento cerró con broche de oro con las palabras de clausura a cargo del señor Héctor Valdez Albizu, Gobernador del Banco Central de la República Dominicana. En sus palabras, el Gobernador del Banco Central felicitó a ABANCORD y a su Directiva por la celebración de esta décima edición de este Congreso, señalando al evento como una actividad importante

y esperada por todos, la cual representa la noción de trabajo conjunto y la visión de futuro del gremio y del sistema financiero.

El Gobernador del Banco Central expresó su satisfacción por la escogencia del tema de la gobernanza corporativa como tópico central del evento, catalogando esta selección como un reflejo de la proyección institucional de ABANCORD para sus entidades miembros al conceder la más alta importancia a los valores tradicionales del buen gobierno corporativo, como la idoneidad de accionistas y directivos, la existencia de reglas claras, la comunicación oportuna y precisa, la independencia de funciones, la rendición de cuentas y sobre todo y en primer lugar, la ética profesional y humana como elementos que sustentan la fortaleza de las instituciones bancarias para operar en un entorno financiero dinámico y cambiante.

El Gobernador del Banco Central resaltó que, al observar las informaciones más recientes de los Bancos de Ahorro y Crédito y Corporaciones de Crédito pueden constatarse los resultados de una adecuada gestión y un marco de gobierno corporativo moderno y ajustado a las mejores prácticas vigentes. Añadiendo que, a estas cifras se suman los logros exhibidos por los Bancos de Ahorro y Crédito en materia de inclusión financiera, contribuyendo de esta forma a la bancarización de nuestra población, especialmente en zonas remotas o de difícil acceso.



Destacando, además, las iniciativas recientes impulsadas por entidades del gremio para promover el financiamiento climático, la innovación en el uso de garantías mobiliarias para el crédito a las micro, pequeñas y medianas empresas, así como los esfuerzos recientes en emisión de bonos género, los cuales han sido conocidos y aprobados desde la administración monetaria y financiera y reflejan la dimensión social y humana que el gremio ha adoptado como parte de su cultura de gobierno corporativo.

Exhortándonos a “reflexionar sobre el deber que reposa en todos nosotros de por medio de un régimen de gobierno corporativo moderno, robusto y maduro, resguardar las condiciones de certidumbre y credibilidad de las que gozan nuestras instituciones financieras y que se traducen en el fortalecimiento de nuestra economía y su tránsito hacia el grado de inversión”.

EQUIFAX



Alliados Estratégicos



Ambiente Regulatorio Financiero RD

BCRD reduce su tasa de política monetaria en 25 puntos básicos, disminuyendo de 6.75 % a 6.50 % anual

Septiembre 30, 2024

El Banco Central de la República Dominicana (BCRD), en su reunión de política monetaria de septiembre de 2024, decidió reducir su tasa de interés de política monetaria (TPM) en 25 puntos básicos, disminuyendo de 6.75 % a 6.50 % anual. Asimismo, la tasa de la facilidad permanente de expansión de liquidez (Repos a 1 día) pasa de 7.25 % a 7.00 % anual, mientras que la tasa de depósitos remunerados (Overnight) se reduce de 5.25 % a 5.00 % anual.

Para esta medida se tomó en consideración la evolución reciente del entorno internacional, particularmente los espacios disponibles ante la reducción de tasas de interés en las economías más avanzadas y los menores precios de las materias primas. Adicionalmente, se ponderó el buen desempeño de la economía dominicana y la convergencia gradual del ritmo de expansión del crédito privado en moneda nacional al crecimiento del PIB nominal, en un contexto en el cual la inflación se ha mantenido durante el presente año en el tramo inferior del rango meta de 4.0 % \pm 1.0 %

[Ver más.](#)

Carta circular

02 / 10 / 2024

CARTA CIRCULAR: CCI-REG-202400015

Requisito del Registro en la Unidad de Análisis Financiera (UAF) a los Sujetos Obligados de la Ley núm. 155-17, contra el Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo.

Estatus

Vigente

[Leer documento](#)

Circular

26 / 09 / 2024

CIRCULAR SB: CSB-REG-202400012

Extensión del plazo para la implementación de la CIRCULAR SB: CSB-REG-202400010 - Mecanismo de verificación digital de documentos emitidos por las entidades de intermediación financiera.

[Leer documento](#)

TOP 5: artículos nacionales e internacionales sobre banca y economía septiembre 2024

Superintendente de

Bancos resalta importancia de un riguroso sistema de control de riesgos

Septiembre 30, 2024

El superintendente de Bancos, Alejandro Fernández W., destacó la importancia de que las entidades supervisadas sigan avanzando hacia la actualización de sus sistemas de control de riesgos, adaptándose a los estándares internacionales de gestión, como Basilea y las Normas

Internacionales de Información Financiera (NIIF).

De acuerdo con el funcionario, la adopción de estos estándares es una consecuencia natural de la evolución del sistema financiero, y debe abrazarse como norte, no solo como una directriz o recomendación del Comité de Supervisión Bancaria de Basilea y el Fondo Monetario Internacional (FMI).

“Estamos convencidos de que los bancos de hoy día -sobre todo los más grandes- no están expuestos únicamente al riesgo de crédito. No son bancos de 1988 ni de 2002. Por ende, si el sistema financiero de hoy no es el mismo que hace 20 o 40 años, entonces la regulación tampoco debe ser la misma”, expresó Fernández W. durante el discurso de clausura de la II Jornada Anual de Gestión de Riesgos, organizada por el Club de Gestión de Riesgos de la República Dominicana.

El funcionario enfatizó que el sistema dominicano tiene la oportunidad de actualizar su



marco prudencial y financiero (contable), de manera que se incluyan los cargos de capital para mayor absorción de pérdidas de riesgos y que se consideren otras formas de riesgo, como el operacional el de mercado y los riesgos de tipos de interés, conforme las buenas prácticas internacionales.

Agregó que la coyuntura actual, debido a la elevada solvencia y la estabilidad del sistema, es propicia para realizar los ajustes necesarios en este campo.

Fernández W. explicó que el establecimiento de estas buenas prácticas incide en la resiliencia del sistema financiero y en un adecuado manejo del capital, garantizando la sostenibilidad en el corto, mediano y largo plazo.

Igualmente, se traduce en una mayor calidad y capacidad de absorción de pérdidas, pues las recomendaciones del Comité de Basilea estipulan que las entidades mantengan un mayor nivel de capital de alta calidad, lo que aumenta la capacidad de los bancos para enfrentar crisis financieras.

Estas normas, además, reducen el riesgo sistémico.

[Ver más.](#)



Superintendencia de Bancos (SB) fortalece su estrategia de servicio institucional

Septiembre 12, 2024

Con la visión de elevar sus estándares de atención en todas las instancias, la Superintendencia de Bancos (SB) puso en marcha un programa de cultura de servicio, para fortalecer sus estructuras internas y ofrecer una experiencia de atención excepcional a sus usuarios y usuarias, las entidades supervisadas, el personal de la institución y el público en general.

En el acto de presentación, el liderazgo de la institución firmó un manifiesto de servicio con el que también se comprometió el resto del personal. “Hoy damos un paso trascendente para seguir ofreciendo un servicio de excelencia a la ciudadanía y las entidades bajo nuestra supervisión, honrando las funciones que el presidente Luis Abinader y el país nos han delegado”, expresó el superintendente de Bancos, Alejandro Fernández W., durante el acto de firma del manifiesto.

Fernández W. resaltó la meta institucional de robustecer la transformación que se ha impulsado desde el 2020, consolidando una cultura de servicio distintiva.

[Ver más.](#)

SB asume presidencia del Consejo Centroamericano de Superintendentes de Bancos, de Seguros y de Otras Instituciones Financieras

Septiembre 5, 2024

La Superintendencia de Bancos (SB) de la República Dominicana asume por tercera vez la presidencia del Consejo Centroamericano de Superintendentes de Bancos, de Seguros y de Otras Instituciones Financieras (CCSBSO), organismo que agrupa a diez instituciones supervisoras del sistema financiero de Centroamérica, Panamá, República Dominicana y Colombia.

Con esta designación, la SB asume un importante rol que robustece su liderazgo y el de la República Dominicana en el ámbito de la región centroamericana.

[Ver más](#)

TOP 5: artículos nacionales e internacionales sobre banca y economía septiembre 2024

Activos del sistema financiero ascendieron a RD\$3.64 billones en junio de 2024

Septiembre 2, 2024

Los activos totales de la banca dominicana ascendieron a RD\$3.64 billones (56.7% del PIB) al cierre de junio de este año, luego de un crecimiento interanual de 11.2% equivalente a RD\$365 mil millones, de acuerdo con el Informe trimestral de desempeño del sistema financiero a junio 2024 publicado por la Superintendencia de Bancos (SB).

Del total de activos de la banca dominicana, el 57% está compuesto por la cartera de crédito. En ese sentido, la cartera de créditos bruta ascendió a RD\$2.07 billones (30.4% del PIB), para un aumento interanual de RD\$300.1 mil millones, lo que equivale a una variación de 16.9%.

La cartera de crédito contribuyó en un 81% en el crecimiento de los activos totales entre junio de 2023 y junio de 2024.

Observando la composición de la cartera a junio de este año, la comercial privada presenta la mayor participación (52.6%), seguida por la cartera de consumo - exceptuando tarjetas de crédito personales- (23%), hipotecaria (17.6%), tarjetas de crédito personales (4.9%) y la cartera pública (1.8%).

En cuanto a la moneda de los créditos vigentes, la cartera del sector privado no

denominada en pesos alcanzó los RD\$443.6 mil millones al cierre del segundo semestre, debido a su crecimiento de 17.5% respecto al mismo momento de 2023, cuando los préstamos en esta categoría ascendían a los RD\$377.1 mil millones.

Respecto al total de pasivos del sistema financiero nacional, estos cerraron junio en RD\$3,202 mil de millones, presentando una variación interanual de 10%, principalmente debido al aumento de los depósitos del público (7.4%), que constituyen 77.8% de los pasivos de la banca.

Los hogares son la principal fuente de captaciones del sistema financiero, acumulando RD\$1.45 billones a junio de este año, lo que equivale a un 52.9% del total.

De su lado, las empresas del sector real (sociedades privadas) fueron la segunda fuente de captación más importante con un total de RD\$612,054 millones, lo que representa el 22.3% del total de las captaciones. El tercer puesto está ocupado por el ahorro de las microempresas, con un total de RD\$145,568 millones para un 5.3% de las captaciones.

[Ver más.](#)

BCRD informa que la inflación interanual en agosto 2024 fue de 3.42 %, menor a la de 3.54 % observada en el mes de julio

Septiembre 9, 2024

[Ver más.](#)

Economía dominicana crece 5.6 % en agosto 2024

Septiembre 26, 2024

El Banco Central de la República Dominicana (BCRD) en el interés de mantener debidamente informados a los agentes económicos y a la opinión pública en general, y como parte del compromiso institucional con la transparencia y la divulgación oportuna de datos bajo su responsabilidad, informa los resultados preliminares de la actividad económica a agosto de 2024.

El indicador mensual de actividad económica (IMAE) registró una expansión de 5.6 % durante el mes de agosto del presente año, acumulándose así un crecimiento promedio interanual de 5.1 % en enero-agosto de 2024. Este comportamiento ha tenido lugar en un entorno de estabilidad de precios en el cual la inflación se ha mantenido en el presente año en el tramo inferior del rango meta de 4.0 % \pm 1.0 % como resultado de las políticas monetaria y fiscales implementadas, lo que ha permitido sortear de manera oportuna los factores de riesgo para el desempeño de la economía dominicana.

En este sentido, es impor-

tante puntualizar que la trayectoria observada por la actividad económica muestra la resiliencia del aparato productivo nacional ante el contexto mundial actual.

[Ver más.](#)

BCRD informa que los flujos de remesas alcanzaron los US\$7,112.5 millones en el periodo enero-agosto de 2024

Septiembre 15, 2024

[Ver más.](#)

BCRD y MH se reúnen con la agencia calificadora Standard & Poors

Septiembre 12, 2024

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, y la viceministra del Ministerio de Hacienda (MH), María José Martínez, encabezaron una reunión con Sebastián Briozzo y Patricio Vimberg, managing director y director asociado, respectivamente, de la agencia calificadora internacional Standard & Poors, a quienes el gobernador ofreció un informe completo sobre el desempeño actual de la economía dominicana y sus perspectivas de futuro.

[Ver más.](#)





Banco Adopem calificación cinco estrellas de MicroRate

El Banco de Ahorro y Crédito Adopem, entidad de la Fundación Microfinanzas BBVA, mantiene la calificación social 5 estrellas con perspectiva positiva otorgada por el organismo internacional MicroRate, mientras que en la calificación institucional mantuvo la nota a+, con perspectiva positiva.

La calificadora especializada en el sector microfinanciero a nivel mundial MicroRate, detalló que el Banco Adopem ha logrado mantener una calificación de excelencia en microfinanzas durante varios períodos consecutivos, gracias a su constante innovación, demostrando ser una entidad robusta y de gran fortaleza institucional.

Además, MicroRate destaca que la entidad financiera cumplió con creces las metas proyectadas en el 2023, promediando una alta capacidad económica y viabilidad institucional a largo plazo, con gran impacto en la bancarización e inclusión financiera.

[Ver más.](#)



Banco Adopem reconocido por su transparencia

El Banco de Ahorro y Crédito Adopem fue reconocido con el “Certificado de Transparencia 2023”, con la calificación A+, por la Red Centroamericana y del Caribe de Microfinanzas (REDCAMIF) por su compromiso con mantener el sector de las finanzas inclusivas de la región como uno de los más transparentes a nivel mundial.

[Ver más.](#)



Banco Adopem recibe el Sello Igualando RD nivel Oro

El Banco Adopem superó de forma satisfactoria la evaluación para obtener el “Sello Igualando RD” en el nivel oro, otorgado por el Ministerio de la Mujer y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), por cumplir los indicadores de igualdad de género.

[Ver más.](#)



Santo Domingo Motors y Motor Crédito impulsarán la seguridad vial en escuelas y comunidades

En un esfuerzo conjunto por reducir los accidentes de tránsito y fomentar una cultura de responsabilidad vial, con el apoyo del Ministerio de Educación (Minerd), cuatro instituciones firmaron hoy un acuerdo para implementar el programa «Juventud en tránsito», que formará conductores y peatones responsables, reducirá accidentes y mejorará la movilidad.

Esta alianza público-privada, conformada por Santo Domingo Motors, Motor Crédito, Entrena y el Instituto Nacional de Tránsito y Transporte Terrestre (Intrant), beneficiará en su primera fase a más de mil estudiantes de ocho centros educativos en la comunidad La Guáyiga, Pedro Brand, con una inversión cercana a los cinco millones de pesos.

El acuerdo fue suscrito en un acto efectuado este martes, en la sede de Santo Domingo Motors, por su presidente, Aníbal Rodríguez; la presidenta de Motor Crédito, Benahuaire Pichardo; el presidente de la empresa Entrena, John Siebel; y el director del Intrant, Milton Morrison.

[Ver más.](#)



Leasing Confisa Corporación de Crédito completa su conversión a Banco de Ahorro y Crédito

Felicidades a la entidad de intermediación financiera regulada Leasing Confisa, anterior Corporación de Crédito y miembro de la ABANCORD, por haber cumplido satisfactoriamente los requisitos exigidos por la Ley Monetaria y Financiera 183-02 para convertirse a Banco de Ahorro y Crédito bajo el nombre de Leasing Confisa Banco de Ahorro y Crédito S.A., de la mano de su Vicepresidente Ejecutivo, el señor Silvestre Aybar.

Les auguramos éxitos en este nuevo camino.



Entidades se unen para facilitar mejoras de viviendas y ampliar acceso al alcantarillado en Montecristi

Hábitat para la Humanidad República Dominicana y el Banco de Ahorro y Crédito (BANFONDESA), firmaron una alianza para facilitar el mejoramiento de viviendas familiares a través del financiamiento y así aumentar la conexión formal al sistema del alcantarillado en al menos 500 personas en estado de vulnerabilidad, en varias comunidades de la provincia Montecristi. El señor Cristian Reyna T., presidente ejecutivo de BANFONDESA, resaltó la importancia de este acuerdo para la institución, ya que refleja su compromiso con las familias y las comunidades de la base de la pirámide. “BANFONDESA es el banco de la familia y creemos que un hogar digno es parte esencial del bienestar y progreso de del núcleo de la sociedad”.

[Ver más.](#)

BANFONDESA abre nueva sucursal en Tamboril

El Banco de Ahorro y Crédito FONDESA, S.A. (BANFONDESA) apertura nueva sucursal en Tamboril, con el objetivo de estar más cerca de su gente y expandir su red de sucursales en los sectores y comunidades de todo el territorio nacional.

[Ver más.](#)



Feller Rate sube a "BBB" la calificación de Fihogar y asigna perspectivas "Estables"

Feller Rate subió a “BBB” la calificación de la solvencia de Banco de Ahorro y Crédito Fihogar, S. A. Las perspectivas de la calificación son “Estables”.

El alza de la calificación de Banco de Ahorro y Crédito Fihogar, S.A. (Fihogar) reconoce un buen ritmo de actividad en el último tiempo, junto con el avance paulatino de la base ingresos que conlleva retornos más cercanos a los del promedio de los bancos de ahorro y crédito. Por otro lado, la calificación asignada considera una capacidad de generación, perfil de negocios, respaldo patrimonial, perfil de riesgo y fondeo y liquidez, todos evaluados en moderados.

Fihogar es un banco de ahorro y crédito con foco en el negocio de créditos de consumo, especialmente préstamos para la adquisición de vehículos usados para personas naturales de ingresos medios y bajos, actividad que se complementa con una oferta de préstamos comerciales para apoyar el crecimiento de pequeñas y medianas empresas. La entidad también ofrece otros productos y servicios complementarios, como depósitos y cuentas de ahorro, servicios de referimientos de GPS y seguros, y la tarjeta de prepago Reset.

[Ver más.](#)



Celebración del 3° Congreso Latinoamericano de Prevención de Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo (COPLAFT)

(COPLAFT)

Felicidades a la Asociación de Bancos Múltiples (ABA) en las personas de Rosanna Ruiz, Presidenta Ejecutiva y Lidia Ureña, Presidenta del Comité COPLAFT y primera mujer en presidir dicho organismo, por el éxito obtenido en el 3° Congreso Latinoamericano de Prevención de Lavado de Activos y Financiamiento del Terrorismo (COPLAFT), celebrado los días 3 y 4 de octubre de 2024 en el país.